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Вступил в силу закон «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О туристской деятельности в Республике 

Башкортостан» 

                       Государственный Совет Республики Башкортостан   5.07.2021 
 

        – В республиканском законодательстве закреплен правовой статус 

туристского маршрута, обозначены цели и принципы его эксплуатации, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Туристский маршрут – потенциально ценный ресурс, который 

при грамотном использовании будет приносить пользу не только туристам, 

но и бюджету, а также экологии края. Информация о таких объектах будет 

включаться в реестр туристских ресурсов Республики Башкортостан.  

         Порядок присвоения маршруту соответствующего статуса будет 

определен Правительством Республики Башкортостан.  

       – Федеральное законодательство не содержит прямых указаний на 

обязанность регионов регулировать данное направление деятельности, но в 

ряде субъектов правовые аспекты эксплуатации туристских маршрутов 

достаточно хорошо проработаны. Полезный опыт законодательного 

регулирования есть на Алтае, в Крыму, Краснодарском крае и некоторых 

других регионах, и мы пошли по этому же пути, – сказал Константин 

Толкачев.   

         В соответствии с законом целями эксплуатации туристских маршрутов 

являются координация действий всех субъектов туристской индустрии по 

предоставлению конкурентоспособных услуг, обеспечение комплексной и 

личной безопасности туристов, повышение экономической эффективности 

деятельности субъектов туристской индустрии.  

 

Вопросы развития ЛПХ обсудили в Государственном Совете  

                                Государственный Совет Республики Татарстан 5.07.2021 
 

        В Госсовете прошла пресс-конференция, на которой обсудили вопросы 

реализации республиканского закона о государственной поддержке развития 

личных подсобных хозяйств. На вопросы журналистов ответили 

председатель Комитета по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике Азат Хамаев и другие. 



        В 2016 году в Татарстане был принят закон о государственной 

поддержке развития личных подсобных хозяйств. В настоящее время в 

республике работает более 468,3 тыс. ЛПХ. Доля личных подсобных и 

крестьянских фермерских хозяйств в общем объеме аграрного комплекса 

республики превышает 50%. В прошлом году ими было произведено 

продукции на 131 млрд рублей.   

        Традиционно из республиканского бюджета выделяются средства на 

поддержку малых форм хозяйствования. Наиболее востребованная 

сельхозпроизводителями мера господдержки – строительство мини-ферм 

молочного направления. Благодаря этому удалось нарастить поголовье скота 

в ЛПХ на 7 тыс. голов. Кроме того, ежегодно на содержание дойных коров и 

коз фермерам выделяется около 350 млн рублей. 

          В целом закон о господдержке ЛПХ позволил сделать многое. Одна из 

самых острых проблем, требующая сегодня особого внимания – кооперация 

частных подворий для сбыта сельхозпродукции. 

 

В день вакцинации работники госучреждений Карелии смогут взять 

оплачиваемый выходной день 

                                 Законодательное Собрание Республики Карелия 6.07.2021 

 

        В Законодательном Собрании Карелии на Комитете по здравоохранению 

и социальной политике депутаты рассмотрели законопроект о 

стимулировании вакцинации граждан против COVID. Законопроект 

совместно внесли Глава Республики Карелия Артур Парфенчиков, спикер 

депутаты карельского парламента Элиссан Шандалович и ряд депутатов.   

        «Социальная льгота нужна для того, чтобы люди сделали прививку, 

после чего смогли взять выходной день, и восстановиться перед началом 

работы», – прокомментировал инициативу председатель Комитета Алексей 

Хейфец. 

        Депутат Михаил Стоцкий добавил, что в период высокого уровня 

заболеваемости новой коронавирусной инфекции, населению необходимо 

прививаться, проявить сознательность. Отгул будет предоставляться по 

аналогии с донорским выходным днем.  

 

Москва перенимает опыт Ростовской области по предоставлению 

онлайн-консультаций на базе МФЦ 

                                Законодательное Собрание Ростовской области 6.07.2021 

 

        В Законодательном Собрании Ростовской области состоялась 

презентация проекта «МФЦ – общественные приемные органов власти и 

организаций» для Департамента информационных технологий города 

Москвы. Данный проект является развитием пилотного проекта «Правовая 



помощь онлайн», который начал реализовываться на Дону в 2018 году по 

инициативе сенатора от Ростовской области Ирины Рукавишниковой.  

        Начиная три года назад с небольшого количества участников, проект в 

настоящий момент вышел за рамки оказания консультаций только лишь в 

правовой сфере и получил новое наименование. К нему стали подключаться 

не только органы государственной власти, но и общественные организации, и 

вузы, которые увидели в нынешних условиях дополнительные возможности 

общения с абитуриентами в удобном для всех формате. В будущем, 

возможно, к проекту присоединятся коммерческие организации, которые 

также заинтересованы в использовании инфраструктуры МФЦ.  

        – Многофункциональные центры в регионе стали центром притяжения, 

единой информационной точкой, где можно получить консультацию по 

самому широкому спектру вопросов. При этом, что самое ценное, все услуги 

оказываются на безвозмездной основе, – подчеркнула Ирина Рукавишникова.  

        Участниками проекта «МФЦ – общественные приемные органов власти 

и организаций» являются 17 ведомств, среди которых МВД России, 

Роспотребнадзор, ФССП России, Росреестр, Пенсионный фонд РФ, Фонд 

социального страхования, Минтруд Ростовской области, Агентство 

жилищных программ, Ассоциация юристов России.  

         Представители Департамента информационных технологий города 

Москвы высоко оценили данный проект, отметив, что это своевременный 

правильный инструмент, который повышает лояльность гражданина по 

отношению к органам власти и выводит предоставление государственных 

услуг на принципиально новый уровень.  

 

Рассмотрены возможности кубанского Научно-образовательного центра 
                               Законодательное Собрание Краснодарского края 6.07.2021 

 

        Председатель комитета ЗСК по вопросам науки, образования, культуры 

и делам семьи Виктор Чернявский провел совещание, на котором обсудили 

функционирование Научно-образовательного центра мирового уровня в 

Краснодарском крае. 

        Данный центр должен стать связующим звеном между вузами с их 

научными разработками и предприятиями реального сектора экономики для 

их внедрения. Сейчас в данном проекте участвуют более 50 вузов и 

предприятий.  

        Виктор Чернявский отметил, что в работе центра необходимо 

максимально задействовать имеющийся в регионе научный и 

производственный потенциал.  



        «В крае функционируют сотни вузов и предприятий, а Научно-

образовательный центр – это хорошая площадка для сетевого 

взаимодействия, сотрудничества высшей школы и бизнеса. Необходимо, 

используя различные площадки, информировать представителей нашего 

бизнеса, в том числе и малого, о такой возможности, вовлекать их в эту 

нужную работу», – подчеркнул Виктор Чернявский.  

        О важности деятельности такого научного центра высказались все 

участники совещания. На встрече были даны рекомендации по его 

функционированию, установлены конкретные сроки по дальнейшим 

действиям в этом направлении. Они будут отправлены в соответствующие 

министерства и ведомства.  

 

Депутаты подготовили обращение к министру строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации Иреку 

Файзуллину 
                                           Законодательная Дума Хабаровского края 7.07.2021 

 

        На заседании комитета по вопросам промышленности, 

предпринимательства и инфраструктуры депутаты рассмотрели обращение к 

министру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 

Федерации Иреку Файзуллину. Парламентарии просят министра рассмотреть 

изменения в правила предоставления молодым семьям социальных выплат на 

приобретение жилья. 

       Проблема заключается в том, что по действующим нормам молодые 

семьи не могут использовать социальную выплату, предоставленную в 

рамках целевой программы, на строительство индивидуального жилого дома 

на «дальневосточном гектаре». 

        Чтобы решить проблему, Правительство Российской Федерации должно 

внести изменения, которые исключат требование о наличии земельного 

участка в собственности для молодых семей. 

       Инициатива полностью принадлежит депутатам краевого парламента. 

Комитет рекомендовал Думе принять обращение на очередном заседании в 

конце июля. 

 

Спикер   анонсировала новые льготы для бизнеса  

                                                                Белгородская областная Дума 7.07.2021   
 

        О поправках в региональные законы, над которыми сейчас работают 

депутаты облдумы, спикер регионального парламента Ольга Павлова 



рассказала в ходе прямой линии. В частности, представителей малого 

бизнеса интересовала поддержка индивидуальных предпринимателей, 

работающих в небольших населённых пунктах региона.  

         «Уже разработан законопроект по снижению налоговой нагрузки   для 

организаций, которые занимаются торговлей в сельской местности. 

Нормативный акт проходит согласование», – ответила Ольга Павлова.     

        Под действие закона, в случае его одобрения, подпадут предприятия, 

которые ведут бизнес в небольших населённых пунктах с населением до 1000 

человек и применяют специальные налоговые режимы. Таких 

предпринимателей планируется освободить от уплаты налога на имущество 

(установить нулевую ставку), для которого налоговая база исчисляется 

исходя из кадастровой стоимости.  

        «Уже к осенней сессии мы обязательно выступим с предложениями о 

соответствующих изменениях в законодательстве», – поделилась 

председатель регионального парламента.  

        Ольга Павлова также рассказала и об инициативах белгородских 

депутатов, с которыми они планируют выйти на федеральный уровень. В 

облдуме сейчас работают над проектом федерального закона, который 

должен уравнять права находящихся на территории РФ иностранных 

студентов в части срока временного пребывания. Сейчас правила 

въезда/выезда для обучающихся в государственных и частных учреждениях 

страны разнятся.  

 

Обсудили исполнение регионального закона о господдержке для 

сельских тружеников 

                             Законодательное Собрание Свердловской области 7.07.2021 
 

        Под председательством Сергея Никонова состоялось заседание комитета 

по аграрной политике, природопользованию и охране окружающей среды. В 

этом заседании приняли участие первый вице-спикер Законодательного 

Собрания Виктор Шептий.  

         Депутаты заслушали информацию об исполнении Закона Свердловской 

области «О государственной поддержке юридических и физических лиц, 

осуществляющих производство сельскохозяйственной продукции, 

первичную и (или) последующую (промышленную) переработку 

сельскохозяйственной продукции и (или) закупку сельскохозяйственной 

продукции, пищевых лесных ресурсов, в Свердловской области». 

        В реестре хозяйствующих субъектов АПК региона (без учета граждан, 

ведущих личное подсобное хозяйство) в 2020 году состояло 1234 субъекта, в 



том числе 729 крестьянских (фермерских) хозяйств. За прошлый год 

господдержка предоставлена 549 получателям. 

       Основная мера государственной поддержки для сельских тружеников –

предоставление субсидии из областного бюджета. По итогам 2020 года 

сумма фактически оказанной господдержки в виде субсидии почти достигла 

4 миллиардов рублей, 831,6 миллиона рублей из которых поступили из 

федерального бюджета, а 3,16 миллиарда рублей – из областного бюджета. 

        Наибольший удельный вес (69,6% расходов на господдержку) занимают 

субсидии на оказание помощи сельхозпроизводству по отдельным 

подотраслям растениеводства и животноводства. Доля субсидий на 

стимулирование развития приоритетных подотраслей и развитие малых форм 

хозяйствования составляет 14,4%, субсидии на поддержку технической и 

технологической модернизации – 9,4%. 

 

В Подмосковье появились 10 праздничных дней и 19 памятных дат 

                                                                  Московская областная Дума 8.07.2021   

         

        В сентябре 2017 года депутаты Мособлдумы приняли закон «О 

праздничных днях и памятных датах Московской области». Тогда были 

установлены 10 праздничных дней и 16 памятных дат. 

        В числе праздничных дат в регионе появились: День народной игрушки, 

который отмечается 24 августа, а в первое воскресенье октября празднуется 

День Московской области. Третья суббота ноября ознаменовалась как День 

поисковика Подмосковья. 

         Появились и памятные даты.  Например, День освобождения 

Московской области от фашистских захватчиков – празднуется 22 января. 

Появился в Московской области и день памяти подвига героев-панфиловцев 

– 16 ноября. Последняя суббота июля – День битвы при Молодях. Кстати, 

позже Мособлдума направила закинициативу об установлении такого дня на 

федеральном уровне. 

        В дальнейшем в закон вносились изменения, в результате которых были 

добавлены ещё 3 памятные даты: 5 октября – День памяти Подольских 

курсантов; вторая суббота сентября – День открытия первого МФЦ. В это 

время в Балашихе начал работу первый в регионе многофункциональный 

центр. 9 июня – День наукоградов Московской области. Восемь из 

тринадцати российских наукоградов находятся в Подмосковье. Памятная 

дата повысит узнаваемость таких городов как бренда, уверены депутаты.  

        «Инициативы по новым памятным датам продолжают поступать в 

парламент. Сейчас рассматривается предложение сделать 17 августа – Днём 



запуска первой космической ракеты. Важно, что принятый Думой закон не 

оставил равнодушными жителей Подмосковья. В регионе появляются новые 

памятные даты и праздничные дни и это как ещё один шаг к увековечиванию 

нашей истории», – подытожил Игорь Брынцалов. 

 

Ниже консервативного варианта  

                          Законодательное Собрание Новосибирской области 8.07.2021 

 

        Значения большинства социально-экономических показателей 

сложились ниже, чем предусматривал консервативный вариант прогноза 

социально-экономического развития Новосибирской области в 2020 году, 

констатировала 11-я сессия регионального парламента. 

        Как сообщил депутатам министр экономического развития Лев 

Решетников, ситуация пандемии оказала негативное влияние на экономику 

Новосибирской области. По итогам 2020 года отмечается замедление 

социально-экономического развития региона. Прирост объемов производства 

(на 2,5%) наблюдается в сельском хозяйстве. Ухудшилась динамика 

промышленного производства, объема работ по виду деятельности 

«строительство» (меньше на 26% при росте объема инвестиций), а также в 

сфере торговли и оказания платных услуг населению. Самым 

чувствительным сектором оказалось оказание платных услуг населению – 

меньше на 16%.  Заработная плата по итогам 2020 года в среднем по области 

составила 41 534 рублей.  Инфляция – на уровне 4,4%, по России – 4,9%.  

Уровень зарегистрированной безработицы – 5,1%, по России – 3,7%. Падение 

ВРП ожидается в 2020 году на уровне 5%, в среднем по РФ – около 4%.  

         Комментируя ситуацию в экономике за январь-май этого года, глава 

Минэкономразвития отметил: «По результатам мая экономика начинает 

восстанавливаться после 2020 года. Надеемся, что текущая 

эпидемиологическая ситуация позволит сохранить темпы социально-

экономического развития региона и не усугубить положение».  

         Однако парламентарии привели несколько иные критерии оценки 

социально-экономического развития региона. Они акцентировали внимание 

на сокращении численности населения в сельских муниципальных 

образованиях Новосибирской области, а также на том, что по количеству 

микрозаймов область «бьет рекорды по стране».  

         Также депутаты отметили, что из 32 программ в области 100-процентно 

профинансированы пять. Они критически разобрали процент достижения 

целевых индикаторов по госпрограммам. «Если заявленные в программах 



цели не достигаются, программы не выполнены», – убеждены 

парламентарии.  

 

Массовые мероприятия Заксоба переходят на дистант 

                           Законодательное Собрание Оренбургской области 8.07.2021 
 

        В связи с введением в регионе антиковидных ограничений, большинство 

плановых мероприятий Законодательного Собрания будут проходить в 

онлайн-формате. 

        Организацию работы в режиме дистанта обсудили депутаты на 

совещании у вице-спикера ЗС Александра Куниловского.  

        – Мы максимально ограничиваем проведение массовых мероприятий. 

Большинство запланированных в территориях избирательных округов встреч 

также переходят в онлайн. Сейчас необходимо со всей серьезностью 

отнестись к соблюдению антиковидных мер, – подчеркнул Александр 

Куниловский. – При этом депутатский корпус будет работать в полную силу. 

В комитетах идет законотворческая деятельность, приемы граждан 

проводятся с обязательным соблюдением всех противоэпидемических 

требований.  

 

В Забайкалье разрешат митинги и шествия вблизи культовых 

организаций 
                                Законодательное Собрание Забайкальского края 9.07.2021 

 

        Действующий в законодательстве региона запрет на проведение 

публичных мероприятий вблизи культовых организаций признан 

неконституционным. Законопроект об его отмене прошел процедуру первого 

чтения.  

        Проект закона разработан Администрацией Губернатора Забайкальского 

края и аргументирован решением Конституционного Суда Российской 

Федерации. Им, в частности, по результатам рассмотрения жалоб жителей 

Самарской области было установлено, что «введение законами субъекта 

Российской Федерации запрета на проведение публичных мероприятий 

(собраний, митингов, шествий, демонстраций) в местах вблизи военных 

объектов, зданий, занимаемых образовательными организациями, зданий и 

объектов, используемых для богослужений, проведения религиозных 

обрядов и церемоний, зданий, занимаемых организациями, в которых 

осуществляется оказание стационарной медицинской помощи, выходит за 



конституционные пределы законодательных полномочий субъектов 

Российской Федерации». 

        В целях соблюдения требований Конституционного Суда проектом 

закона исключается из регионального законодательства запрет на проведение 

публичных мероприятий вблизи культовых организаций. 

 

В Приморье расширят возможности для отдыха детей-инвалидов 

                                    Законодательное Собрание Приморского края 9.07.2021 
 

         Комитет по социальной политике и защите прав граждан поддержал 

предложение главы региона по внесению изменений в краевой закон "Об 

организации и обеспечении отдыха, оздоровления и организации занятости 

детей, проживающих на территории Приморского края". 

        Законопроект устанавливает дополнительные меры социальной 

поддержки для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. За счет 

средств краевого бюджета им будут предоставляться путевки в организации 

отдыха и оздоровления, включающие проживание и питание, а также проезд 

ребенка к месту отдыха и обратно в составе организованной группы. 

        Путевки для детей-инвалидов, нуждающихся в постоянном постороннем 

уходе, будут предусматривать отдых по типу "мать и дитя" с проживанием и 

питанием ребенка-инвалида и сопровождающего его лица. 

        Как уточнила председатель комитета по социальной политике и защите 

прав граждан Татьяна Косьяненко, проект закона "О внесении изменений в 

Закон Приморского края "Об организации и обеспечении отдыха, 

оздоровления и организации занятости детей, проживающих на территории 

Приморского края" разработан во исполнение поручения Губернатора 

Приморского края Олега Кожемяко.  

          Дополнительные меры социальной поддержки предоставляются за счет 

средств краевого бюджета в пределах бюджетных ассигнований, 

установленных на текущий финансовый год. В 2022 году планируется 

приобретение 4600 путевок для детей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации, в том числе 80 путевок по типу "мать и дитя". 
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